

2024-04-22

### Hace falta invertir cien mil mdp al año por 20 años para abatir falta de agua, Xalapa tiene un déficit arriba de los 24 millones de metros cúbicos

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

[https://www.exodoenlinea.com.mx/ver/113635-Hace\\_falta\\_invertir\\_cien\\_mil\\_mdp\\_al\\_ano\\_por\\_20\\_anos\\_para\\_abatir\\_falta\\_de\\_agua\\_Xalapa\\_tiene\\_un\\_deficit\\_arriba\\_de\\_los\\_24\\_millones\\_de\\_metros\\_cubicos](https://www.exodoenlinea.com.mx/ver/113635-Hace_falta_invertir_cien_mil_mdp_al_ano_por_20_anos_para_abatir_falta_de_agua_Xalapa_tiene_un_deficit_arriba_de_los_24_millones_de_metros_cubicos)

Necesario invertir cien mil mdp al año por 20 años para abatir falta de agua, Xalapa tiene un déficit arriba de los 24 millones de metros cúbicos al año, se deben hacer a un lado las ocurrencias, así lo dio a conocer el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Xalapa, Rafael Fernández de Lara.

Durante su participación comentó que para acabar con la problemática del agua en Xalapa, el Estado y muchas entidades del País, los expertos han estimado que se necesitaría un presupuesto de más de cien mil millones de pesos al año, durante 20 años consecutivos para ir abatiendo los rezagos.

Expuso que Xalapa padece un grave problema de falta de agua por las fugas del vital líquido, pero también por el alarmante número de tomas clandestinas que existen.

Durante una reunión con la senadora priísta Beatriz Paredes Rangel, expuso que a diferencia de otras entidades de la República, en Veracruz por lo menos tenemos agua de lluvia.

Opinó que para tratar el problema del agua que padecen Xalapa, el Estado y varias entidades del País, se deben hacer a un lado las ocurrencias, hacer políticas públicas muy definidas y contar con la participación de toda la sociedad.

"Xalapa recibe al año 54 millones de metros cúbicos, pero lamentablemente ya a estas alturas ya tenemos un déficit arriba de los 24 millones de metros cúbicos al año. ¿A qué se debe nuestro problema?, primero porque tenemos un número muy importante de fugas y mucho muy alarmante es el tema de las tomas clandestinas", señaló.

"Entre los dos sumamos el 37 por ciento, entonces hay que empezar por lo más rápido que es abatir todo este tema. Yo digo que no se hagan programas, los programas que tenemos son de gran envergadura. La Senadora sabe más que yo, pero ella sabe que el presupuesto que se le destina al agua, a la CONAGUA, porque desaparecimos la Secretaría de Recursos Hidráulicos; es pírrico", agregó.

El empresario de la construcción refirió que por Veracruz corren alrededor del 40 por ciento de los escurrimientos de todo el País, sin embargo, se le destina un presupuesto, quizá, de apenas 600 millones de pesos al año, cuando se requieren de al menos 7 mil millones de pesos anuales.

Fernández de Lara aseveró que los expertos han estimado que se necesitaría un presupuesto de más de cien mil millones de pesos al año para todo el País, durante 20 años consecutivos para ir abatiendo los rezagos.

"Ya el agua es un tema que definitivamente no nos alcanzó, ya nos rebasó, entonces en este orden de ideas podemos ver lo que nos espera o lo que ya estamos padeciendo. La verdad es que debemos establecer una política del agua como de las otras ramas de la economía y los servicios sociales que nos debe prestar el Gobierno como salud, etcétera", apuntó.

Finalmente, opinó que se debe "reforzar" al Congreso de la Unión, porque las políticas se hacen en éste, además

de que se requiere de un buen líder a nivel nacional, uno que sea sensible y consciente de todos los problemas de la nación.